

	<b>Objet:</b> Sceau de la commune de Nieterotterbach (Niederotterbach)
	<b>Musée:</b> Historisches Museum der Pfalz - Speyer Domplatz 4 67346 Speyer 06232 13250 info@museum.speyer.de
	<b>Collection:</b> Collection du Rhin supérieur du HMP Speyer, Obrigkeit und Behörden
	<b>Numéro d'inventaire:</b> HM_0_02492

## Description

Sceau officiel de la commune de Nieterotterbach (Niederotterbach, aujourd'hui en Rhénanie-Palatinat) avec plaque de sceau ronde en bronze et poignée en bois tourné avec pommeau en forme de boule. La plaque du sceau présente au centre l'initiale de la ville, encadrée de trois fleurs de lys françaises. Au-dessus, une couronne est gravée et en dessous, l'année 1790. En 1789 déjà, l'Alsace avait perdu son autonomie partielle dans le cadre de la Révolution française et à des fins d'uniformisation et de centralisation de la France. En 1790, l'Alsace fut divisée en deux départements, le Haut-Rhin et le Bas-Rhin. Le département du Bas-Rhin, au nord, comprenait quatre districts administratifs (Wissembourg, Haguenau, Strasbourg et Benfeld), qui devaient être restructurés en arrondissements en 1800. Le district de Wissembourg comprenait cinq cantons, dont le canton de Wissembourg. Niederotterbach faisait partie de ce canton. [Johanna Kätzel]

## Données de base

Matériau/Technique: bois, bronze  
Dimensions:

## Événements

Fabriqué quand 1790  
qui  
où

[Référence géographique]	quand	
	qui	
	où	Niederotterbach
[Référence géographique]	quand	
	qui	
	où	Alsace
[Référence personne-organisme]	quand	
	qui	Napoléon Ier (1769-1821)
	où	

## Mots-clés

- Couronne
- Französische Lilie (Ornament)
- Révolution française
- Sceau
- Siegelstempel